

Precio de suscripción

En Almería 1 peseta al mes.

En Provincias 3'50 trimestre.

Extranjero 4'50 id.

Admón. Talia 11

Número suelto 5 céntimos.

EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Domingo 23 Abril 1916.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Director: RODOLFO VIÑAS

Redacción y talleres Infanta 7.

Número suelto 5 céntimos.

¿En un rincón de Africa?

Si en vez de vivir en Almería viviéramos en las entrañas del Rif, donde á duras penas se impone la civilización europea; si no tuviéramos un buen concepto de la sociabilidad de nuestros compatriotas; si el orden social y el respeto á las leyes no estuviera garantizado por una suerte de organismos, cuyo engranaje perfecto en lo externo, hace vivir tranquilos á tirios y troyanos, nosotros nos preguntaríamos absortos ante el caso inaudito de Cervantes delincuente, y de Cervantes tirano: ¿Pero señor, que pasa en esta tierra, que los reos de iniquidad y de desenfreno, pónense á la altura de jueces ultraterrenos y mandan las cosas á su capricho y ábrense á su paso, las más altas y recias puertas, como si fueran señores de todos los palacios, dueños de hombres de todos linajes y categorías, y engrasadores de la oxidada máquina de hacer el bien y de repartir la justicia sobre toda casta de súbditos?

Pero es el caso que vivimos en Europa, un poco separados del corazón y del cerebro, algo á los pies de Europa, pero en el mundo civilizado al fin, del cual, recibimos de tarde en tarde sus palpitaciones y sus convulsiones como que somos de su misma carne y vivimos en su misma sangre.

Y siendo esto así, no nos podemos explicar como Cervantes, es aun respetado como si en su vida hubiese hecho un bloque mal, como si no se hubiese comido medio taller de la Junta de Obras del Puerto, como si nunca hubiese falsificado cuentas, y otras lindes delictivas por el estilo. Ciertamente, ó nosotros vivimos en una especie de nube estraña, que nos hace ver las cosas que pasan en la tierra de la forma más rara del mundo, ó en realidad vivimos en el corazón de Africa, sin leyes ni autoridades, en medio de un pueblo corrompido, haciendo vida con hombres primitivos, que llevan todo el código y toda la ley en el cañón de su rifle, y que ponen toda la justicia en el acierto de su puntería.

Nosotros no queremos caer en la manía de explicarnos, si vivimos en una nube, ó en Africa; ambas cosas, nos parecerían mal desde luego, y vale más ignorarlo, pero como esto no quita para que nos demos cuenta de la realidad de las cosas, nosotros, habitantes de una nube, ó de un rincón de Africa, nos dirigimos á los jueces de un país civilizado, que está hecho de la carne de Europa, para preguntarles cómo es que todas las causas que se instruyen contra Cervantes, en donde están probados sus delitos, continúan sin resolverse, en tanto las causas que afectan á un desgraciado cualquiera, se resuelven rápidamente como si la justicia fuera una para los anónimos y otra para los grandes delincuentes.

Y como de estos menesteres de hacer justicia, está encargado el juez Luque, que ha sustituido al bueno y admirado juez don Paulino, hombre popular, sobre cuya vida, se escribirán regocijadas narraciones y leyendas, nosotros,

nos dirigimos al señor Luque, para que oiga la justicia que manda hacer el pueblo contra Cervantes, ese delincuente vulgar, cuyos delitos son incontables, y dé fin á esta lucha homérica de un pueblo contra su tirano, que á punto está de convertirse en tragedia, para mayor prueba de la razón que al pueblo le asiste.

Piense el señor Luque, que Cervantes, el primer convencido de sus delitos, está dudando como nosotros, si esta tierra nuestra será un trozo de Europa ó de Africa, pues no se explica, como se puede defraudar al Estado, sin que caiga sobre el delincuente, todo el peso de la ley.

De sociedad

De Vera han llegado los diputados provinciales, don Francisco Ferrer Galindo y don Bartolomé Flores.

Desde hace varios días se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo, el culto profesor don Francisco Granados Ruiz.

Sea bien venido.

Ha marchado á Granada la bella y simpática señorita Carmen Muñoz.

A la misma capital ha marchado el empleado de la Compañía del Sur don Federico Huertos, en unión de su distinguida esposa.

El señor Ledesma no fué Diputado porque su amigo Silvela no le encasilló. No será Senador por la misma causa; pero como hombre agradecido fué á Madrid á llevar las actas sucias á su jefe, y á Miguel Salvador, dando á ambos cuneros una nueva prueba de sumisión y respeto. El señor Ledesma ha traído otra remesa de ofrecimientos, y parece que está autorizado para pedirlo que quiera. Animo don Ramón, la ocasión está en la mano. Pida usted ahora que le nombren Obispo de Babilonia.

El hombre del día

DISRAELI

Murió el 19 de Abril de 1881, en Londres, ciudad en donde había nacido, el 21 de Diciembre de 1804.

Si en la época de la juventud del célebre político y notable novelista inglés hubiera existido la mala costumbre de usar el francés para todo, con grave detrimento de la lengua de Voltaire, los contemporáneos de Benjamin Disraeli habrían llamado á éste «un arrivista». Claro que, hombre listo y de vasta cultura, logró al mismo tiempo que la satisfacción de sus ambiciones personales algún bien para su patria... en cierto modo adoptiva; porque Disraeli procedía de casta de judíos. Su padre, Issac Disraeli, escribió en inglés muy discretamente, y algunas de sus obras,

las histórico-literarias en particular, alcanzaron grandes y numerosas ediciones. Desde pequeño sintió Benjamin afición por la literatura, aunque según él mismo decía «si la cultivaba era con objeto de formarse un pedestal que le permitiera obtener un puesto elevado en la carrera política». Por lo pronto, y para evitarse molestias, profesó en la religión católica; estuvo durante algún tiempo en casa de un habill abogado londinense y á la vez colaboró en el diario conservador «El Representante». Ya con su miajita de nombre entre los amigos, dióse á escribir novelas, y entre 1825 y 1827, publicó los cinco tomos de su obra «Wivian Grey», que quiso hacer pasar como retrato de la aristocracia inglesa; después, y con diferentes intervalos, dió á la prensa «Aventura de Popanilla» (1828), obra del estilo humorístico, que gustó bastante; «El joven Duke», tres tomos; «Enriqueta Temple, Contarini Pieming, Venecia» y otras, notándose en estas tres últimas obras la influencia de un largo viaje que en 1833 realizó por Europa y Oriente. En todas sus novelas de costumbres se observa un natural deseo de presentar á la alta sociedad británica como un dechado de virtudes, ocultando su atroz egoísmo con elegantes sofismas; este procedimiento agradó á los interesados, que no vieron con buenos ojos su filiación en el partido democrata. Explicando su actitud política publicó un folleto: «Quien soy yo», titulado, en cuyas páginas hablaba de una monarquía popular de profundas raíces y de los sagrados derechos del pueblo... Vamos, que no es tan nuevo el reformismo.

Decidido á tomar parte activísimo en la vida pública, se buscó un capitalito en forma de matrimonio, con una viuda rica, y fundó «La Joven Inglaterra», una especie de juventud conservadora que admitía ciertas tendencias democráticas; una vez con dinero y su poquito de prestigio, salió en busca de un acta, y tres morrocotudas y sucesivas derrotas le costó ir á la Cámara popular, con la representación del condado de Buckingham (1847). Su estreno parlamentario fué fatal; quiso dirigirse á los diputados con el alimbarado estilo en que hablaban las heroínas de sus novelas, y los honorables miembros de la Cámara echaron el pretendido discurso á chacota, y Disraeli tuvo que callarse entre la algarazara general. Coincidió con este tropiezo la aparición de sus novelas tendenciosas, «La nueva generación», «Las naciones» y «Tancred, ó la nueva cruzada»; que, si bien son medianas, merecieron un cruel varapalo de la crítica.

Mal se ponía aquello, pero un «arrivista» nunca pierde los estribos sino cuando deja de serlo. Consagrado varios meses al estudio y ensayándose en la oratoria cuando de nuevo volvió á hablar en la Cámara, asempó por la elocuencia pronta y contundente con que trataba las más complicadas cuestiones. De triunfo en triunfo parlamentario, mimado de los gobiernos por su habilidad política, primero ocupó la presidencia de la Cámara y algún tiempo más tarde, Febrero de 1852, pasó á desempeñar la cartera de Hacienda. Aquí quiso echarse de hombrecito; pero se encontró en frente de Gladstone, que tras combatir y derrotar sus proyectos, le obligó á dimitir con todo el ministerio en 1853. Desde la oposición hizo una campaña violenta, aprovechando las incidencias surgidas por las guerras de Crimea y de China, y cuando Derby fué llamado al Poder, llevó consigo á Disraeli, que redactó entonces un notabilísimo proyecto sobre el sufragio, tendiendo á que parti-

cipasen de éste todos los ciudadanos, con muy pocas excepciones. En 1868 volvió á dejar el ministerio, y la reina Victoria, deseando premiar aquella indomable voluntad, le quiso conceder la dignidad de par, pero Disraeli, con picardía, únicamente aceptó ese título para su esposa, que vino a ser por este hecho un par.

A la muerte de Derby, Benjamin Disraeli fué proclamado jefe de los conservadores, y desde la presidencia del Gobierno, que volvió á ocupar por el 1872, realizó una labor admirable. Teniendo como fin su bienestar y el de la patria, é importándosele un ardiente los medios á emplear, anexionó á Inglaterra la isla de Fidji, acaparó un número enorme de las acciones del canal de Suez, adivinando en ello un gran negocio; á fuerza de sangre proclamó á la reina Victoria emperatriz de la India; de la contienda turco-rusa, en la que Inglaterra permaneció neutral, «pescó» la isla de Chipre, y durante su jefatura acabaron gloriosamente para las armas inglesas las luchas del Afghán y la guerra con los zulúes.

Claro que todo esto, especialmente las aventuras guerreras, habían costado mucho dinero, y la Hacienda pública se tambaleaba. Gladstone combatió por esta parte al Gobierno; pero Disraeli, ciego de orgullo por sus aciertos, no solo despreció los ataques de aquel hombre ilustre, sino que intentó disolver el Parlamento confiando triunfar de las elecciones que se originasen. A los tres meses de concebidas, tras ambiciosa idea y ante la ruda oposición de Gladstone, se vió obligado á dimitir, después de haber ocupado la presidencia durante seis años consecutivos.

Honrado por la reina con la dignidad de par, nombrado conde de Beaconsfield, caballero de la Jarretiera, ciudadano de mérito, etc., etc. se complacía en llamarse «caballero de la prensa», por guardar grato recuerdo de sus tiempos de periodista.

A los setenta años y pico falleció, recibiendo sepultura en una granja de su propiedad, en Endymion. Los ingleses, agradecidos, le erigieron varias estatuas en diferentes puntos de la Gran Bretaña.

Vicente Vega

Dicen, que el silvelista don Ramón ha traído de Madrid una misión de Silvela. A su llegada, requirió la presencia de sus escasos amigos, á quienes cantó con voz expléndida la famosa romanza de la carta de Gigantes y Cabezudos, no convenciendo al auditorio á pesar de sus esfuerzos. A nosotros no nos causa extrañeza su fracaso; don Ramón es muy bueno para ir y venir, pero ¡por Dios hombre! quien le habrá guiado por el camino del arte?

Desde Enix

Alerta, hijos de Enix!

Cuando el abierto de la naturaleza, es ser más repugnante y odioso de la sociedad; el monstruo Cervantino desplega en la ciudad sus agudísimas uñas y abría su boca estrambótica; cuando devoraba por doquier la empleomanía social; cuando consumía los caudales de la Junta de Obras del Puerto, se le ocurrió á los ciudadanos almerienses hacer una campaña que diera al traste con la inmoralidad y el caciquismo Cervantino.

Entonces se le ocurrió al gran cínico posar su planta en este rincón de la sierra, continuando aquí su perversa obra de venganzas y persecuciones.

¿Sufrirá este pueblo sus latigazos de negro ó imitará la obra redentora de la Capital?

Para no sufrir sus latigazos no podemos permanecer en el letargo ante los atropellos llevados á cabo por el cínico defraudador que cree atemorizar, con amenazas de persecución, á este honrado vecindario y tratarlo como un feudo.

La actuación perversa del ex-ingeniero en este pueblo está demostrada con los siguientes hechos:

El honrado vecino de este pueblo Manuel García surtía de estas ricas aguas á su convecino José Arcos López y este lo hacía á un café de esa capital. Sin que existiera deficiencia alguna en el servicio, el día diecinueve el dueño del café dejó de comprar el agua á José Arcos para atender la exigencia que le había hecho el cacique defraudador por indicación del cacique cervantino de este pueblo.

Este cacique subalterno del odioso Cervantes ha ordenado al capataz de la carretera de Roquetas á Alicún que no trabajen en dichas obras nada más que los obreros que lleven tarjetas de los tiburones.

Los vecinos de este honrado pueblo nos preguntamos. ¿Las obras del Estado son para remediar la crisis obrera sin distinción de colores políticos ó son solo para atender á los favoritos de estos vergonzosos caciques?

Como no creemos que estos hechos sean conocidos del señor Ingeniero jefe de Obras Públicas llamamos su atención para que evite el abuso que significan.

EL CORRESPONSAL.

Elección de Mesa

Ayer mañana tuvo lugar en el salón de sesiones de la Diputación provincial el acto de la constitución de mesa, para la elección de senadores que ha de celebrarse hoy.

Constituyeron la mesa interina los señores don Pedro Barón Gil, don Pedro Sola Escoriza, don Rogelio Pomares Velazquez y don Rafael Pérez Navarro.

Verificada la elección para elegir la mesa definitiva, resultaron elegidos los señores don Francisco Pérez Cordero, don Nicolás Salmerón Lucas, don Miguel Pardo Robles y don Miguel Flores González Grano de Oro.

La mesa interina acordó aprobar las actas presentadas por los compromisarios.

El Conde de Villamonte

En el tren correo de antes de ayer tarde llegó á esta capital el exsenador por esta provincia señor Conde de Villamonte.

En la estación fué esperado por numerosos amigos políticos y particulares que testimoniaron las muchas simpatías que el Conde tiene en esta capital.

Por el hotel Simón donde se hospedaba, el ilustre político liberal, desfilaron durante toda la tarde, numerosas personas que daban la bienvenida al Conde y se felicitaban de que nuevamente aspirase á ostentar nuestra representación en el Senado.

Damos nuestra bienvenida al futuro senador por esta provincia.

Droguería "El Arco Iris"

Gran surtido en colores, barnices, aceites, brochas, pinceles, aceite de hígado de bacalao, carburo de calcio, etc

PASEO DEL PRINCIPE.-ALMERIA

POLÍTICA

Hoy se verificará la elección de Senadores. Para nadie es un secreto que don Ramón Ledesma, eterno aspirante a ocupar un puesto en el Congreso, aspiraba en segundo lugar a la investidura de Senador.

Su jefe Silvela, le ofreció en la elección de Diputados un lugar y, como suponíamos, lo dejó en muy mal lugar.

Para quitarle el amargor, le ofreció un poderoso un puesto en la candidatura de los abuelos de la Patria y el caso es que nuestro buen amigo don Ramón será todo lo abuelo que se quiera pero de la Patria... ná. Nuestros Senadores, por lo que vemos y oímos serán los señores Gallardo, Roda y Conde de Villamonte.

Y los furibundos silvelistas, que tan gallardamente se mostraron en la pasada lucha, votando sumisos y obedientes la candidatura del señor Salvador, después de suscribir enérgicos telegramas de protesta contra ese nombre, ahora han hecho pinitos de enano ante la candidatura senatorial.

Hemos interrogado a varios próceres, entre ellos al señor Cassinello (don Juan) quien dando rienda suelta a sus nervios nos dijo: «Puede usted hacer pública esta manifestación mía: Romanones hace una política liliputiense». ¿Qué frase, eh? ¡Adiós Maura!

Algunos compromisarios andaban ayer de la Ceca a la Meca. Queremos decir que algunos de esos compromisarios, en un verdadero compromiso, salían de casa de don Braulio para entrar en la de don Manuel Estebán; de allí salían para ir en busca de Gallego, después de Ledesma, y como nadie le daba razón del encasillado oficial, terminaban en la Meca, ó sea en el Gobierno Civil, donde el señor Moret, con una claridad meridiana, los sacaba de dudas.

¡Es mucha la pasada labor del Silvelismo local!

Durante todo el día de ayer no cesó el señor Ledesma en sus trabajos de zapa. Todo compromisario comprometido era citado a una reunión en el teatro «Trián». Después hubo consejo extraordinario. Se acordó dejar sin efecto la reunión del Trián. No sabemos si se adoptó algún otro acuerdo importante. Si sabemos que hubo enérgicas actitudes.

Tan enérgicas que creamos fue una de ellas la de votar la candidatura ministerial.

¡Estos silvelistas son terribles!

El Alcalde, ha sido elegido Secretario escrutador. Suponemos que habrá sido para darse el gusto de no escrutar el nombre de su buen amigo don Ramón.

Decididamente sigue hecho un procer de guardarrópia.

A última hora de la noche el señor Ledesma ha retirado su candidatura, por lo que triunfará íntegramente la ministerial.

Esa retirada es debida a que Silvela le ha teleografiado ofreciéndole un puesto de Senador vitalicio.

Nuestra felicitación más sincera, porque si lo ha ofrecido Silvela, asunto concluido.

EN VARIEDADES

Anoche se verificó el debut de la Troupe Liliputiense. El teatro estaba completamente ocupado siendo muchas las personas que no pudieron obtener localidades.

El éxito superó a todos los anuncios Arte, y gracia derrochan los pequeños actores, acróbatas, cantantes, concertistas y bailarines pues de todo ello hay en tan notable troupe.

Esta tarde se celebrará función especial para niños, y por la noche dos grandes secciones.

DESDE GINEBRA

La situación de Austria-Hungria

En los países neurales- y hablo, naturalmente, en general- la situación de Austria-Hungria es menos conocida que la del Imperio alemán. Como la guerra prosigue, y los alardes de resistencia y de jactancia van pecando de hiperbólicos, bueno será estudiar, aún a la ligera, el estado presente de aquel país en lo concerniente a sus efectivos militares, al material de guerra y a la «temperatura» moral que nos revele cual es su salud, hoy en grave crisis.

Por lo que se refiere a los efectivos, difícil empresa es precisarlos exactamente, ya que ni el Gobierno austriaco publica la lista oficial de pérdidas ni la composición de las grandes unidades de guerra es estable. Falta, pues, la base que nos permita realizar un cálculo cierto. Guiándonos por los efectivos del ejército alemán y estableciendo proporcionalmente las cifras, resulta que las fuerzas de reclutamiento con que puede contar el Imperio austro-húngaro ascienden en junto a unos 6.450.000 hombres, distribuidas así:

| | |
|---|------------------|
| En filas | 2.220.000 |
| Pérdidas definitivas en 16 meses de campaña evaluadas en 180.000 hombres al mes | 2.880.000 |
| Individuos con licencia temporal (indispensables a los servicios del país) | 500.000 |
| Retenidos en el extranjero | 200.000 |
| Total | 5.800.000 |

La evaluación de 180.000 pérdidas de hombres por mes no es exagerada, ni mucho menos, ya que nos atenemos, no solo a las que en proporción padece el ejército alemán, sino a los datos suministrados por Italia y Rusia durante el primer año de lucha. Además, el total de prisioneros austriacos hechos por los rusos y los serbios se eleva hasta hoy a un millón de hombres, lo que da, en todo el curso de la campaña, un promedio de 60.000 hombres por mes. Queda pues, entre muertos y heridos una cifra mensual de 120.000 hombres, cifra tanto más admisible cuanto que la guerra de movimientos, continua sin interrupción casi en el frente ruso y dicho número representa las bajas producidas en los otros dos, serbio e italiano.

Tampoco incurrimos en sensible error al fijar en 200.000 el número de austriacos retenidos o residentes en el extranjero. La emigración hungara,

croata y polaca a América del Norte es, desde hace algunos años, considerable. Cabe suponer, asimismo, que muchos de estos emigrados no sientan los requerimientos del patriotismo con tanto vigor y eficacia como los alemanes.

Admitiendo estas cifras, nos queda la de 650.000 hombres en servicio activo, que se descompone del siguiente modo.

| | |
|--|----------------|
| Heridos, en curación, para volverlos depósitos cuando estén restablecidos | 250.000 |
| En los depósitos (heridos curados, individuos del «landsturm», parte de la quinta de 1916) | 150.000 |
| Reclutas (en instrucción) de la quinta de 1917 | 250.000 |
| TOTAL | 650.000 |

Téngase presente, en efecto, que buena parte de la quinta del año actual se halla ya en el frente, bien entre las tropas que combaten, bien en los depósitos de los regimientos en pie de guerra, establecidos cerca de la línea de batalla. Esta parte figura, pues, incluida en el epígrafe de «En filas», y la diferencia demás debe sumarse al número de efectivos de los depósitos del interior.

Anótese, por añadidura, que, contra lo que ha hecho Alemania, en Austria la quinta de 1917 está íntegramente incorporada a filas desde Octubre último, debiendo, por tanto, comprenderse en el total de 650.000 hombres que representan las fuerzas no utilizadas aún por el Imperio de Francisco José.

Aparte de estos recursos, cuenta aquel país con otros, siquiera sean de carácter extraordinario. Tal es el llamamiento a filas, decretado en Enero último, de los reservistas de 43 a 60 años y que, haciendo el cálculo arbitrario más favorable, suponemos haya comprendido a medio millón de individuos.

Además una ley reciente ha ampliado hasta la edad de 66 años el límite de las obligaciones militares. El Estado Mayor italiano admite que en esta categoría pueden encontrarse 150.000 hombres. Aun en el supuesto mejor, calcularemos estos recursos extraordinarios y de muy escasa importancia en 330.000.

Incluyamos igualmente entre los recursos futuros el efectivo que de la quinta de 1918 alistado a últimos de Diciembre de 1915 y que, aunque está acordado que se incorpore a filas en Octubre del año actual, lo hará seguramente en esta primavera. Este efectivo, que puede calcularse en 200.000 hombres, sumado a los anteriores, da el siguiente resultado:

| | |
|--|----------------|
| Individuos de la «Landsturm» (reservistas de 43 a 50 años) | 500.000 |
| Individuos de la «Landsturm» (reservistas de 50 a 55 años) | 250.000 |
| Quinta de 1918 | 200.000 |
| Total | 950.000 |

El total de las disponibilidades presentes y futuras en hombres con que cuenta Austria-Hungria, admitiendo que alcance los límites extremos dentro de lo posible, sería entonces de 650.000 4.950.000; en junto 1.600.000. Ocioso resulta consignar que más de la mitad de estos individuos son absolutamente incapaces de prestar un auxilio eficaz al ejército combatiente. Todo lo más su incorporación a filas permitirá enviar al frente de batalla a hombres válidos que hoy continúan en el interior dedicados a atender las necesidades esenciales del país.

Harto visibles son los esfuerzos que el Imperio austro-húngaro está realizando para llevar a feliz término la empresa que con Alemania ha acometido. En efecto: llamar a filas a hombres de 55 años, muchos de los cuales no prestaron nunca servicio militar, y tener alistada la quinta del año 1918 supone un hecho cuya elocuencia salta a la vista. Ninguna otra potencia beligerante ha recurrido aún a medidas tan desesperadas.

El efecto moral que con ellas se produce en el mismo Imperio es desastroso, sobre todo si se tiene en cuenta que allí la cohesión impuesta por el patriotismo no es tan fuerte como por ejemplo en Alemania. La heterogénea población de Austria-Hungria debilita este sentimiento, con perjuicio del entusiasmo, de la fe y de la confianza, que es lo que asegura la robustez de una nación cuando suena la hora decisiva de triunfar ó perecer.

En mi próxima carta hablaremos de los recursos materiales con que cuenta hoy este país, y de su situación moral.

Luwig Bantz

Ginebra y Abril de 1916

Consejo Provincial de Fomento

Adquisición de azufre

El ilustrísimo señor Director General de Agricultura, comunica que la casa García Da Riva, Lda, (8 Avenida Fontes P. de Mello) de Lisboa, tiene en sus almacenes 150 toneladas de azufre en

polvo, que expendirá en sacos de 45 kilos al precio de 13'50 pesetas, sobre vagón en Lisboa (Alcántara).

Lo que se pone en conocimiento de los viticultores de la provincia por si quieren dirigirse directamente a la expresada casa.

Cerrado el plazo de admisión de solicitudes para optar a las plazas de obreros pensionados en el extranjero, se han presentado en la Secretaria de este Consejo hasta el día 20 del actual, las suscritas por los obreros siguientes:

D. Antonio Olivares, agricultor; don Francisco García, decorador; don Juan Ruiz, modelista, y don José Rodríguez Ruiz, mecánico.

Crónica municipal

Reclamaciones

Ayer último día, para reclamar contra la cuota impuesta en el padrón de inquilinato, presentaron escrito reclamando ante dicho impuesto don Mauricio Viciano González, don Juan González Ramirez, don Juan Roldán Roca, don Matías Pérez Ruiz y don Juan Villar y Sanz.

Instituto General y Técnico de Almería

ANUNCIO

Los alumnos oficiales y colegiados que deseen examinarse de las asignaturas en que se hayan matriculado en el presente curso, abonarán en la secretaria de este Instituto en la primera quincena de Mayo próximo por derechos académicos y de examen cuatro pesetas en papel de pagos al Estado por asignatura (exceptuando las de Caligrafía, Gimnasia y Dibujo, que satisfarán tres pesetas en papel y una en metálico); además, sin excepción, un timbre móvil por asignatura, mas uno por todas ellas.

Lo que se anuncia de orden del señor Director para que llegue a conocimiento de los interesados.

Específicos nacionales y extranjeros.-Productos químicos y farmacéuticos.-Fotografía en general.-Pinturas, barnices, brochas y pinceles.-Aguas minerales y cuanto concierne al ramo de Droguerías.-Carburo de calcio a dos reales kilo.-Tinturas para el cabello de todas marcas.-Depilatorios.-Gomas higiénicas.

Es la Droguería que más barato vende garantizando la calidad de sus productos.

JOSÉ TORO GARCIA

SANTO CRISTO 4 Y MARQUESA 2.-ALMERIA.

Vapores correos franceses

de la Société Generale de Transportes Maritimes à Vapeur



Servicios fijos, rápidos y directos por el puerto de Almería, para el transporte de pasajeros con destino a BRASIL, URUGUAY Y ARGENTINA con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos clases y telegrafía sin hilos.

Formosa, Paraná, Pampa, Plata, Salta y Valdivia

PAMPA

saldrá del puerto de Almería el 12 de Mayo de 1916, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Estos vapores admitirán pasaje en cámara de primera, segunda, segunda económica y en tercera clase, haciendo escalas en Dakar, (Costa de Africa), para abastecerse de carbón y agua. Las cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Para los de tercera clase comida a la española.

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje hay pocos paquebotés que les igualen y ninguno que les supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y desesrollan un andar de 18 millas por hora.

AVISO IMPORTANTE.-Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los Manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor ó antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C, Boulevard del Principe 75, Almería.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Roberán)

Los exploradores en Alba

Al llegar el tren mixto, que llevaba a los jóvenes expedicionarios, a la estación de aquel pueblo; se hallaban esperándolos el vecindario en masa, con el Ayuntamiento, y el Alcalde a la cabeza.

Efectuado el desembarco del tren formaron los exploradores siendo recibida su bandera a los acordes de la Marcha Real.

Adelantóse el Alcalde y les dirigió una alocución dándoles la bienvenida, acabando por vitorearlos; así como a España, y a S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Inmediatamente fueron obsequiados con un desayuno, y recibidos en el pueblo en medio de gran entusiasmo.

Mañana daremos cuenta de como hayan pasado el día allí y en Piñana donde pernoctarán.

Sociedad "Osiris"

Se ruega a los socios orfeonistas de la cuerda de barítonos asistan esta tarde a las 8 al domicilio social.

Así mismo se ruega a los socios orfeonistas de todas las cuerdas asistan el Martes para ultimar los ensayos del coro a cuatro voces «En la Muralla».

JABON ZOTAL

Su espuma abundante y deliciosa, suaviza y purifica la piel.

El Centinela

La redacción de «El Centinela», pone en conocimiento de sus lectores que en el número que esta tarde pondrá a la venta el batallador semanario «El Centinela», publica un sensacional artículo que seguramente ha de ser del agrado de sus numerosos lectores.

Además inserta «El Centinela» otros importantes trabajos, curiosas noticias y telegramas de verdadero interés.

Sección judicial

Señalamiento para mañana SECCION PRIMERA

Causa del juzgado de Almería sobre injurias contra Juan de Roba y otro.

Abogados, señores Juárez, Rovira y Bueno.

Procuradores, señores Fernández Campos, Sánchez Roca y Grisolia.

Causa del mismo juzgado sobre hurto contra Juan Muñoz y otro.

Abogado, señor Benítez.

Procurador, señor Sánchez Roca.

SECCION SEGUNDA

Causa del juzgado de Vélez Rubio sobre allanamiento de morada, contra Fulgencio Navarro Gea y otros.

Abogado, señor Rovira.

Procurador, señor Rapallo.

De Obras Públicas

Expropiaciones

Por decreto del Gobernador Civil de la provincia fecha 17 del actual se ha declarado la necesidad de la ocupación de los terrenos precisos para la ejecución de las obras del trozo tercero de la carretera de Berja a Turón, en término municipal de Benimar.

Movimiento de buques

ENTRADOS

Vapor español «Tordera» procedente de Aguilas con carga general, 15 pasajeros de tránsito y 4 para este puerto.

SALIDOS

Vapor español «Atlanta» para Orán con carga general y pasajeros.

Bergantín Goleta «Pedro Matute» para Barcelona con carga general.

En la imprenta de este periódico, se confeccionan toda clase de impresos a precios módicos.

POLITICA

El Rey despacha

Esta mañana a primera hora a despachado el Rey con los ministros de Guerra y Gracia y Justicia. Después ha recibido el Rey en audiencia al señor marqués de Urquijo.

La familia real a Moratalla

Esta tarde ha marchado el Rey con dirección a Moratalla. También irán a dicha ciudad la reina Victoria Eugenia y los infantes Beatriz y Alfonso.

El Rey a Sevilla

Desde Moratalla marchará el Rey don Alfonso a Sevilla con el objeto de presenciar la corrida de toros, regresando a esta Corte el día treinta.

Los españoles en Bélgica

Nuestro ministro en Bruselas comunica al ministro de Estado que según le han comunicado las autoridades alemanas en Bélgica, han sido autorizados para regresar a este país los españoles que así lo tenían solicitado.

El ministro de Hacienda.

Los periodistas que hacemos información en el ministerio de Hacienda hemos sido recibidos hoy por el señor Villanueva quien nos ha manifestado que había recibido telegramas de Guadalajara, notificándole que debido a que el Estado se ha incautado de las existencias de trigo, el precio de este cereal se mantiene a cuarenta y seis pesetas los cien kilos.

Alba y los periodistas

El ministro de la Gobernación señor Alba, hablando hoy con los periodistas nos ha dicho que el Presidente del Consejo de Ministros, señor Conde de Romanones, que se hallaba pasando estos días de fiesta en el campo, ha regresado a la Corte con objeto de despedir a S. M. el Rey.

Un periodista preguntó al señor Alba si era cierta la nota, publicada en el «Debate», que Inglaterra ha enviado a España, haciéndole presión para que se incaute de los barcos alemanes que desde el comienzo de la guerra se hallan refugiados en los puertos españoles.

El señor Alba contestó que todo eso era pura fantasía periodística; pues una noticia de ese alcance, de ser cierta, el presidente del Consejo se hubiera apresurado a comunicarla a los periodistas.

VARIAS

La fiesta de la flor en Sevilla

Telegrafían de Sevilla que se ha celebrado con extraordinaria animación y gran entusiasmo la fiesta de la flor.

Grupos de elegantes señoritas de la alta aristocracia sevillana, ataviadas con la clásica mantilla española, recorrían las calles de la ciudad con cestas de flores que pronto agotaban.

EUROPA ARDE

Los franceses en Verdum

El parte oficial francés facilitado hoy en París dice que han empezado algunos elementos de trinchera entre las posiciones del Mort Home y la cota 295.

También dice que las tropas francesas penetraron en otra trinchera alemana situada en el bosque de Cansetes, en la que hicieron prisioneros a cuatro oficiales y ciento setenta soldados alemanes, habiéndoles cojido dos ametralladoras.

Los alemanes en sus partes de hoy confirman estas noticias.

El frente inglés.

En el frente inglés se ha registrado en diferentes puntos del mismo un violento cañoneo por la artillería de ambas partes.

En el frente italiano.

En el frente italiano ha habido gran actividad en la artillería de ambas partes y varios combates entre patrullas.

En Rusia.

En el frente ruso, según el parte oficial, ha habido combates de infantería en el frente de Dimalirgo y voladura de minas en Kremenez y en el alto Stripa.

En la región de Trebisonda los rusos hicieron prisioneros a siete oficiales y ciento noventa soldados turcos.

Una anécdota de la guerra

El «Figaro», en sub brillante sección de Ecos, publica la siguiente anécdota:

«Un comandante muere en un ataque y queda sobre el terreno. Se vé, desde nuestras líneas, las manchas azul de su uniforme, que se destaca del suelo.

El ordenanza del comandante no puede contenerse: se llega a recoger a su jefe. Sale de la trinchera, con un camarada, y todos los dos van gateando hasta llegar a donde está el cadáver. Por fortuna el enemigo no los descubre.

Después de media hora de esfuerzos, logran llevar el cadáver hasta las alambradas. No tienen más que deslizarle por bajo del parapeto, para hacerle caer en la trinchera. Pero uno de ellos, grita a sus camaradas:

«Un jefe francés no puede entrar así en sus líneas...»

Los dos se alzan, levantan el cuerpo del jefe y dulcemente le hacen deslizarle en la trinchera.

Pero han sido vistos. De frente les saluda un tiroteo.

Caen...

Sucesos

COSAS DE CHICOS

Ayer tarde riñó el niño José Martínez Losilla de 13 años de edad con otro chico de su edad el cual le propinó un mordisco en la oreja izquierda arrancándole el pabellón.

Fué asistido en la casa de Socorro, pasando después de curado a su domicilio.

CON UN CRISTAL

En la casa de Socorro fué curada ayer también la niña Angeles García Luiso, de una herida contusa de 2 centímetros en el dedo pulgar derecho, cuya herida se la produjo con un cristal.

Botica Central

DE

D. José Pérez López

Preparaciones galénicas.

Productos farmacéuticos.

Esencias nacionales y extranjeras.

Agua mineral.—Ortopedia.

Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.

75. Real. 14.—ALMERIA.

Información

Una denuncia

Por r-bar alambre de cobre en el kilómetro 211 de la vía férrea del Sur de España, próximo a Gergal, ha sido denunciado a la autoridad judicial, el gitano Santiago Contreras.

Robo de alambre

La guardia civil del puesto de Vera ha detenido a los vecinos de Cuevas Francisco Castro Asencio (*) Charol y Pedro Montoya Caña autores del robo de 44 kilos de alambre de cobre de la Central Electric de Vera.

Por hurto

La Benemerita del puesto de Purchena ha detenido y puesto a disposición del juzgado de instrucción a Enrique Martínez Benítez como pre uato autor del hurto de una cebra, una galina y un gallo de la cuadra del mo ino llamado de don Matias.

Un incendio

El día 20 del actual se promovió un incendio en Uleila, en la casa del vecino de aquella vil a Felix Martín z Peña, situada en la calle de levante.

El fuego pudo ser extinguido a cabo de una hora, habiéndose quemado una habitación de la casa, un telar y varias cargas de leña, calculandose las pérdidas en unas 200 pesetas.

El incendio ha sido casual.

Repartimientos

Los alcaldes de Suffi y Cantoria, anuncian los repartimientos de consumos y arbitrios extraordinarios para el año actual.

Cargo vacante

Se encuentra vacante el cargo de médico titular de Laujar, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

Condecoraciones

Ha sido ordenada la conducción del recluta Matias Morales Gallardo desde Huércal Overa a Ceuta para su incorporación al Regimiento de Infantería núm. 60.

También ha sido ordenada la conducción de José Ramón Cortés Cortés, desde Huércal Overa a Vera a disposición de aquel juzgado de Instrucción.

Registro civ. l

NACIMIENTOS.—Cristóbal Torrecillas Calvo, Fernando Dominguez Forte, María Ramón Estrada, María Durán García, Ana Forte Sánchez.

DEFUNCIONES.—Juan Martínez Camacho, Antonia Sobrem sas Benero. Antonio Herrada Sánchez, Josefa Cáceres Fernandez, Antonio Beltrán Amate, Antonia Montoro Muñoz y Francisco Orta Rosa.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Carcelario

Ayer no se registró en esta prisión movimiento alguno de entrada y salida de reclusos.

Quedaron anoche reclusos 47 hombres y dos muj res.

Traslado

Se ha trasladado la mo ista Margarita Payán que habitaba en la calle de Murcia número 11, junto a la Cruz Roja, a la calle del Volante núm. 15.

MINERIA

Franquicia de terreno

La Jefatura de minas ha remitido al «Boletín Oficial» para su publicación un edicto anunciando que habiéndose publicado en el B. O. del día 31 de Agosto de 1911, las franquicias del terreno de las minas «Demasia a la cueva» número 5281 del término de Cuevas, lo anuncia nuevamente para que pue tan optar a dicho terreno los dueños de las minas y demasias colindantes, en el plazo de sesenta días.

Igualmente anuncia la franquicia del terreno de la mina «Demasia a la Reserva» número 27115 del término de Seron, para que pue dan optar a dicho terreno.

Enfermedades de ojos

DOCTOR VICENTE J. BLANES

OCULISTA MUNICIPAL

Ex ayudante del Dr. Ribitos

Individuo de la Sociedad

de Oculistas Hispano Americana.

Consulta de 8 a 12 y de 3 a 5

Antonio Vico, 1.—Esquina al

Hotel La Perla.

Dr. Eduardo Pérez Cano

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis. Análisis de sangre y orina. Orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antitribico completo.

De 2 a 4.

Imp. LA CIUDADANA.

ELIXIR ESTOMAGAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antioptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

EL PUEBLO

es el periódico que más se vende en Almería y el que ofrece mejores
:: :: ventajas al anunciante :: ::

Se admiten esquelas de defunción hasta las cinco
----- de la mañana -----

:: :: Información local, de la provincia y telegráfica :: ::

-- En esta Imprenta se hacen toda clase de trabajos Tipográficos --
REDACCION INFANTA 7. ADMINISTRACION, TAILA 11

51 Paseo del Príncipe, 51

Gran establecimiento de Modas

Variado surtido en sombreros de señoras y niños.
Artículos de perfumería y novedades.

**No comprar sin vi-
sitar antes este es-
tablecimiento.**

51 Paseo del Príncipe, 51

51 Paseo del Príncipe, 51

51 Paseo del Príncipe, 51

JERALDO ABAD

Muebles de ebanistería, tapicería y madera curvada.—Candeleros y Esculturas.
Bazar del León
Tiendas, 6.

M. I. J. G. 223

El más recomendado por su esmerado trato, con todas las comodidades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.

Precios especiales para estables
Paseo del Príncipe, ALMERÍA.—Teléfono 272.

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los vapores españoles.



TURIA Y FRANCO

De la línea Tintore.
Salida de Almería el viernes 7 de Abril
directamente para Orán, a las 6 de la tarde.
Salida de Orán para Almería con co-
municación en Aguilas el miércoles 13 a las 4 de la
tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán
será el viernes 21 de Abril

OTRA.—Ponemos en conocimiento de
los pasajeros que desde los requisitos que
las autoridades francesas piden a los que se
dirigen a Orán, deben llegar con 3 días
de anticipación para preparar su pasapor-
te, para lo que además de los documentos
de costumbre se necesitan 3 fotografías.

Para más informes a sus Comisarios
E. de Ricardo Girónes E. en 6
PASEO DEL PRINCIPAL

DOCTOR W. MARTIN

(Graduado del Hospital "Francisco")

Especialista en enfermedades de los
ojos. De la Facultad de París y Madrid.
Miembro de las Sociedades de Oculología de
París é Hispano-Americana.

Consulta de 7 a 12 mañana y de 3 a 5
tarde

OBISPO ORBERA, 3.

Toribio Alvarez

DENTISTA

Dentaduras postizas, gran especialidad.
Extracciones sin dolor. Trabajos de puente
y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLAS SALMERON s/n.

EL PUEBLO ES EL PERIODICO QUE MAS SE VENDE EN ALMERIA

y el que mayores ventajas ofrece al anunciante

SE ADMITEN ESQUELAS

de defunción hasta las 5 de la mañana